

ministration ecclésiastique vaticane, tels ceux relatifs à la " Propagande de la Foi " tandis que, d'autre part, dans les archives vaticanes se trouvaient des documents se rapportant au gouvernement de Rome et à l'administration de la capitale et contenant entre autre choses des titres de propriétés et des décrets de haut intérêt pour les administrations de l'État.

Plusieurs fois dans le passé, des négociations avaient été engagées pour l'échange des documents d'un intérêt réciproque, mais sans que l'on pût arriver à une conclusion.

Démarches touchantes. — Toutes les calomnies, les insinuations perfides ou les silences calculés des ennemis de l'Église n'empêchent pas le Saint-Père de poursuivre son œuvre de pitié et de scilicitude envers les malheureux qui souffrent de la guerre.

De même que c'est par son intervention qu'a été libéré le docteur Béland, de même il s'est préoccupé de venir en aide à la malheureuse famille de Nicolas II de Russie, en faisant des démarches pressantes et empressées pour la libération de l'ex-impératrice de Russie et de ses quatre filles, en demandant leur mise en liberté et leur transfert hors de Russie, s'engageant de plus, dans l'hypothèse de leur libération, à leur ménager à ses frais un entretien convenable.

On attend le résultat de cette noble négociation qui honore le Pape à un si haut point.

FRANCE

Les veuves de France et le Saint-Siège. — Deux cent mille Françaises, veuves de guerre, ont fait déposer aux pieds du Souverain Pontife une supplique où elles protestent de leur inviolable fidélité au Pontife romain et où elles prennent l'engagement " d'élever leurs enfants dans l'amour de l'Église et de les instruire des graves devoirs qu'impliquent cet amour et cet attachement. "

Presque tout l'épiscopat s'associait à ce magnifique acte de foi, qui se présentait au Saint-Père sous le haut patronage de S. E. le Cardinal Luçon ; 5 autres cardinaux, 71 archevêques et évêques avaient groupé leurs patronages sous le sien, de telle sorte que le Saint-Père recevait vraiment l'acte de foi de la France entière, représentée par ce qu'elle a de meilleur : ses évêques et ses veuves chrétiennes.

Les politiciens haineux et sectaires, qui se réjouissent de voir mourir la jeunesse catholique au front, peuvent renoncer à leurs espoirs détestables. Il se prépare pour demain, quoi qu'ils fassent, une génération de chrétiens.

Prières nationales. — Le dimanche, 4 août, en union avec les pays alliés, avaient lieu dans toutes les églises et chapelles de France, des prières nationales, demandées par les cardinaux français, pour obtenir de Dieu la victoire sur l'ennemi.

A Notre-Dame de Paris, la vénérable basilique, où, depuis sept cents ans, la France a chanté ses victoires et pleuré ses deuils, la cérémonie,